
!

!作为教练!你还有多少提升空

间"

"

!

我从未停下过学习的脚步，我
一直都在努力提升自己，发现问题并
解决问题。足球不仅是我的工作，也是
我的生活和爱好，作为教练你必须不
断取得提升才行，你必须尊重自己，尊
重那些花钱雇你的人。

!

!既然说到了这个!你在热刺的

工资据说很高"

"

!

我拿多少工资取决于我有多
少价值，取决于我创造了多少价值，取
决于我的工作成果，专业人士都是这
样，履历、成绩以及市场行情决定你的
价值。

!

!你总是在挑战自己!总是从头

开始建立一支球队! 就没有想过哪天

去执教一支超级强队吗"

"

!

确实，我总是选择走那些崎岖
的小路，但说实话，我也经常对自己说
如果能在起跑线上就领先就好了。无
论如何，我对此并不介意，执教热刺之

前我充分评估了俱乐部的情况，我对
俱乐部非常满意。

!

!你现在就住在训练基地附近!

会一直在那里住下去吗"

"

!

不会，执教切尔西的时候我曾
这么干过，在训练基地附近住了两年，
生活非常不方便，这次我会在市中心
找个地方，或许路上会更耗一点时间，
但我还是希望能够像正常人那样过自
己的生活，偶尔见见老朋友，一起吃个
饭什么的。

!

!你喜欢伦敦这座城市吗"

"

!

非常喜欢，这里有许多意大利
元素，到处都是意大利人，和意大利其
实基本没区别。

!

! 热刺本赛季的目标是打进欧

冠区!你个人的目标呢"

"

!

享受工作、享受过程，因为我
是孔蒂，所以外界总会盯着我，要求我
出成绩，赢得冠军。而这次我们的起点
比较低，我希望能好好享受建设球队
的这个过程，完成这个艰巨的任务。

!
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孔蒂重燃白鹿巷“热”情

孔蒂上任，立竿见影。上周末坐镇主场，热刺3比0完胜诺维奇，这是孔蒂上任后带队踢的第四场联赛，

除了首战被埃弗顿逼平外，其他三场皆赢得胜利，短短一个月时间过去，热刺积分已经反超曼联与阿森纳

上升至第五位，落后多赛一场的西汉姆仅两分，虽然在欧联杯中爆冷输给了弱旅穆拉，但这新官上任的一

个月，孔蒂依旧可以被打出高分。

本版撰稿 特约记者 谢勤德

!

! 看起来在告别意甲和国米的

同时!你的目标也发生了变化!热刺上

赛季仅排名英超第七! 为什么会选择

这样一支球队"

"

!

俱乐部的诚意是关键，列维主
席亲自和我联系，希望我能执教球队，
而从我的了解来看，这是一家有雄心
壮志的俱乐部，想要出成绩，场内很重
要，场外能否得到足够的支持也很重
要。在我看来，热刺是一支上升空间巨
大的球队，球队很年轻，我们有机会去
赶上那些强队。当然了，英超的竞争永
远都是那么激烈，我们前面有切尔西、
曼城、利物浦和曼联，身边还有阿森
纳、西汉姆和埃弗顿。

!

!本赛季热刺会以进入前四名!

拿到下赛季欧冠入场券为目标! 这个

挑战难度大吗"

"

!

只要有百分之一的可能，我就
会付出百分之百的努力，我从来不会
惧怕挑战，我从没执教过以卫冕冠军
为目标的球队，我都是白手起家，在我
接手的前一个赛季，尤文图斯联赛第
七，切尔西第10，国米第四。是的，这一
次或许会需要更多的时间与耐心，毕
竟我是中途接手球队。

!

! 但你并不是一位以有耐心著

称的教练#

"

!

想要建立起一支具有战斗力
的球队，你就必须耐得住性子。克洛普
就是最好的例子，他执教利物浦前期
也不顺利，没能拿到冠军，还有瓜迪奥
拉也是这样，他来到曼城的首个赛季
也没拿到冠军。所以我们必须脚踏实
地，一步一步地前进，很显然未来我们
会遇到各种困难，但我从不惧怕困难。

!

!外界有很多猜测!比如说都觉

得你肯定会要求热刺砸钱买人#

"

!

这种说法只会让我想笑，这么
说吧，在我的执教生涯里，每当我离开

一支球队时，球队都是赚钱的，我带队
可不仅仅是花钱而已，我经常和那些
需要得到教练指点的年轻球员合作，
我经常和那些并不处于最佳状态，或
是需要重新规划自己职业生涯的球员
合作，我经常和那些从未赢得过冠军
的球员合作，而最终的结果是通过我
的工作，这些球员终于实现了他们的
价值。在这么多年的执教生涯中，我点
名要求重金引进的球员，只有一位。

!

!卢卡库"

"

!

是的，而且我当时之所以点名
要求，也是与俱乐部目标有关的。当时
国米高层来到我家和我交流，他们希
望我能带队在联赛中推翻尤文图斯的
统治，带领国米赢得联赛冠军，于是我
就点了卢卡库的名字，因为在我看来
如果我们想拿冠军，他是必不可少的。
我们再看看卢卡库走的时候是什

么情况，身价差不多是他转会国米时
的两倍，阿什拉夫的升值情况也差不
多。此外还有巴雷拉、巴斯托尼和劳塔
罗，他们都取得了巨大的进步，而在我
看来，在我到来之前，他们都没能充分
发挥出自己的水平。
这和当年我执教尤文图斯时的情

况有些相似，尤文图斯有巴尔扎利、博
努奇和基耶里尼，和他们合作是一段
非常愉快的经历，但在我执教他们之
前，他们什么都没赢过。

!

! 所以说外界对你的看法存在

不少误解"

"

!

我的意思是无论我执教哪支
球队，我都能做到不仅取得成绩，还能
为后来者打下根基，无论走到哪里，我
都会付出百分之百，而无论接替我的
教练是谁，他们都有很好的机会取得
成功，当然了，有时候机会好一点，有
时候没那么好，这不是自吹自擂，而是
事实。

意大利人很难正确评价别人的优点
!

!相比较而言!英格兰足球界对

你更为认可!在意大利!哪怕你带队赢

得了胜利! 也一样会有不少不和谐的

声音#

"

!

意大利人很难正确评价别人
的优点，这有点像是你干得越出色越
惹人讨厌，而且不仅仅是足球是这样。

我知道我本身就挺多争议的，球员时
代我效力于莱切和尤文图斯，还在尤
文图斯当过队长，尤文图斯球迷喜欢
我，但其他球队球迷都讨厌尤文图斯，
所以我也就被连带上了。
成为教练后，我一直都说我可以

执教任何一支球队，只要他们的计划
能够吸引我，我无论在哪里都会竭尽
全力。成为意大利国家队主帅后，我和
意大利球迷的关系更好了一些，但就
像刚才我说的，这是个文化问题，英格
兰则完全不同。

!

! 在英格兰! 主教练都被称为

$老大%

!"##

&'#

"

!

是的，在英格兰足坛，主教练
的权力更大，重要性也更高，职权范围
不仅包括球队相关，还包括俱乐部的
其他事务。只要你能够很好地完成自
己的工作，哪怕球队成绩暂时没有起
色，你的价值一样能得到肯定，俱乐部
一样会支持你。

!

!帕拉蒂奇%前尤文图斯首席执

行官&也在热刺任职!这对你应该大有

帮助吧"

"

!

是的，我们之间一直关系密
切，相互尊重，我们曾在尤文图斯合作
过，彼此了解，心意相通。

!

! 你以前曾多次强调过前锋的

重要性!而在热刺!你拥有了哈里(凯

恩和孙兴鳭这两位世界级前锋! 一定

很开心吧"

"

!

对于前锋，我看中三点，对抗
能力、速度和出勤率，而孙兴鳭在这三
项上都是顶级的。至于哈里·凯恩，他
当然是一位顶级前锋，不仅脚下技术

好，脑子转得也快。对有些球员，想让
他记住一件事你可能需要重复一千
遍，而对哈里·凯恩，你只需要说一遍，
说一遍就够了，他的技术无可挑剔，盘
带时皮球总是距离自己半米远，不多
也不少，不用抬头就知道对方守门员
的位置，应该打近角还是远角。

!

!帮助哈里(凯恩拿到金靴奖是

你的目标吗"

"

!

哈里·凯恩的目标是拿冠军，
我的目标就是帮助他实现这个目标。
作为教练，你当然希望能在赛季结束
时听到球员说谢谢你帮助我取得了提
高，但哈里·凯恩已经是一位顶级球员
了，所以我的目标是帮助他多拿几个
冠军。

!

! 有不少人说英超的速度和强

度与意甲比起码翻倍!真是这样吗"

"

!

是的，一点也没错，无论训练
还是比赛都是这样。英超相对更没那
么注重战术，比赛节奏更快，皮球不停
地飞来飞去。而在意大利，比赛更战术
化，无论强队还是弱队都有自己的思
路，都努力保持阵型，空间自然就会更
少，强度和速度也就提不起来了。英超
则更为开放，而且保持这个强度踢到
第65分钟后，比赛双方都会进入疲惫
期，到了这个时候，任何事情都有可能
发生。

!

! 那你是如何适应这两种不同

风格足球的"

"

!

在我看来，想要适应，你就必
须主动改变自己，向别人学习，不过归
根结底，想要赢得比赛胜利，你还是要
在战术和战略上有所作为才行。

孔蒂认为孙兴鳭在对抗能力"速

度和出勤率这三项上都是顶级的

工资取决于我的价值


